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給食が外部委託になる件は残念ですが調
理室での調理が引き続きされるということ
で安心しました。調理をしている様子を子
が見られる環境もとっても素晴らしいと思っ
ています。それと、年長クラスがやっている
子どもにおやつの献立を考えてもらう行事
も是非続けて欲しいです。

保育所における食育は、「保育所保育指針」を基に、食を
営む力の基礎を培うことを目標とし、食育年間計画を作成
し実施しています。委託後も子どもが豊かな食の体験がで
きるよう、委託事業者を含む全職員で連携し、食育活動を
通して食べることの楽しさを伝えていきます。これまで実施
していた食育を引き続き行うことも可能です。

目白台保育園における給食調理業務委託に対する意見・質問及び回答一覧

美味しさは変わらず、人員が外部で調整
でき、食育もできるならば良いではないか、
という趣旨のアンケート結果が添えられて
いましたが、親から目に見えない部分で子
供へのアプローチが「外部委託」「効率」
「コスト減」という名目で削除されている様
な気がしてなりません。楽しみにしている子
も多く、食は生きる根かんだと思い悲しいで
す。
目白台保育園の調理室の皆さんは、子供
の名前を覚えてくれたり、野菜クイズを出し
てくれたりと、園児と良好な関係です。若い
方も多く人員補てんが理由なら、なぜ来年
なのか疑問です。
業務委託費が資源高人件費増で当初より
数倍になっているケースが首都圏で多く報
じられ、地域住民の反対が起こっている地
域もあるのに、文京区の民営化は今後も
行うとの事で、納税者からは見えにくい部
分であり、透明化や再検証をしてほしいで
す。
親としては、美味しい給食を楽しく食べて
欲しいと願う一点のみで、東京、文京区な
らではの地域の評判の店や星つきシェフが
レシピ指導したりしてもいい、もっと良い給
食をこれからも目指して欲しいと思ってい
ます。1

文京区立保育園では、調理職員の定年退職が続くことか
ら、継続的かつ安定的な保育園給食の提供が課題となり、
質の更なる向上を図るため、調理業務の委託化がスタート
しました。委託化とともに、これまで栄養士が不在であった1
歳児園への非常勤栄養士の配置を実施し、安定した給食
提供・食育活動を行っています。
調理業務委託の主な内容は、区が提供する食材を使用し
た保育園の調理室での調理～後片付け、区が実施する研
修、献立説明会等へ受講者として出席、園の食育活動へ
の支援・協力、行事及び災害時等の協力等となっておりま
す。

委託化に向けては、区のマニュアルに沿った調理業務のノ
ウハウを引き継ぎながら、これまでどおりの安心・安全な給
食の提供ができることを前提に進めていますが、委託園に
つきましては、平成29年度以降、区立17園の中で0歳児の
人数が少ない園が調理負担が少なく、園児の状況も共有
しやすいとの考えのもと、選定を行っております。
また、委託の条件として、保育園給食の経験がある有資格
者の従事も仕様書に盛り込み、安定した調理職員の配置
を進めるとともに、委託事業者は、子供たちの「食」の関心
を高めるため、作り手の「顔が見える給食提供」に取り組ん
でいます。調理従事者は保育園スタッフの一員として、子
供たちへの日々のあいさつや言葉かけを通し、コミュニケー
ションをとることや、食材についてのクイズや説明等の食育
への積極的な参加も行います。また、現在はコロナウイルス
感染症拡大防止のため積極的に行っていませんが、給食
喫食時の保育室巡回や会食会への参加を通しても子供た
ちとの関わりを深めています。
　
委託事業者の選定につきましては、専門性が高く契約金額
のみによる競争が適さないため、プロポーザル方式による
選定を採用しています。選定方法として価格点の他に、安
定した事業運営体制のもと、資質の高い職員配置ができる
事業者の提案内容を重視するため、保育園給食を理解し
子どもたちに安心・安全な給食が提供できるかという熱意
や技術力、中小企業診断士による事業者の財務分析等
総合的に判断しています。また、多角的に選定できるよう、
区の職員の他に保護者の方にも選定委員に加わっていた
だいております。このようなプロポーザル方式による選定に
ついては、区のホームページにも内容を掲載し、透明性の
確保に努めています。
委託導入後の評価につきましては、初年度と2年目の2年
間、履行状況をしっかり確認し、保護者の皆様にご報告を
いたしますが、3年目以降も給食の質や衛生管理、食物ア
レルギー対応等様々な角度から確認・検証・改善に努めて
いきます。

委託化により、これまでの調理業務形態は変わりますが、こ
れからも子どもたちや保護者の方に安心していただける給
食運営を行ってまいります。


